

An alle nordbayerischen Höhlengruppen, Höhlenvereine
und Interessierte am Thema Karst und Höhle !

**Einladung zur Podiumsdiskussion
im Rahmen des INH-Treffens 2010 am 27. März in Eggolsheim, Beginn 13 Uhr**

Wie im vergangenen Jahr besprochen, wird das diesjährige INH-Treffen von der FHKF ausgerichtet. Bei den Überlegungen zur Programmgestaltung kam uns die Idee, zwischen dem traditionellen Berichtsteil und den abendlichen Vorträgen eine Podiumsdiskussion zu initiieren. Wo sonst in Nordbayern besteht eine bessere Gelegenheit, sich gemeinsam und konstruktiv über aktuelle Themen und Fragen rund um unsere Höhlen und Karstgebiete auszutauschen?

Die Faszination Höhle ergreift eine zunehmende Zahl verschiedenster Interessensgruppen. Selbst stark verwinkelte, enge Systeme und tief Schachthöhlen werden heute nicht mehr nur von wenigen besucht. Nutzungen von Höhlen zu unterschiedlichsten Zwecken nehmen spürbar zu. Unter den modernen Höhlengängern trifft man zunehmend Unerfahrene, denen die Bedeutung und Schutzbedürftigkeit einer Höhle oder die Folgen ihres Tuns wenige bekannt sind/scheinen. Behörden, Staatsforst etc. reagieren.

Reglementierung zur „Bewegungsfreiheit“ in der Natur entstehen. Sie treffen auch unsere nordbayerischen Karst- und Höhlengruppen bei ihrer ehrenamtlichen Arbeit. Es ist daher von enormer Wichtigkeit für die Zukunft eindeutige Standpunkte zu definieren, eventuelle Berührungsgänge zu den zuständigen Ämtern abzubauen, die jeweiligen Interessen transparent zu machen, und mit Kompetenz und einer guten Organisation und Kommunikation ein gegenseitiges Vertrauen und Akzeptanz zu erreichen.

Diese Thematik möchten wir auf dem diesjährigen INH-Treffen nicht nur intern, sondern in Form der Podiumsdiskussion zusammen mit ausgewählten Vertretern unserer Partner in den Natur- und Denkmalschutzbehörden, des Naturparks, und des Landesverbandes darstellen und diskutieren. Als Motto und Leitfrage steht der Titel:

„Höhlenforschung und Höhlenschutz, wie ist das vereinbar?“

Für die einleitenden Kurzreferate und als Diskussionspartner haben wir die Vertreter folgender Einrichtungen gewinnen können:

Höhere Naturschutzbehörde bei der Reg. v. Oberfranken
Bay. Landesamt für Denkmalspflege, Schloss Seehof
Naturpark Fränkische Schweiz – Veldensteiner Forst
Landesverband für Höhlen- und Karstforschung Bayern e.V.
Vertreter wissenschaftlicher Höhlenforschung

Wir bitten Euch angesichts des interessanten Themas um rege Beteiligung und freuen uns auf eine sachliche und ergebnisorientierte Diskussion.

Forschungsgruppe Höhle und Karst
Franken e.V.

(i.A. Martin Harder)

Beiliegend noch einmal das vollständige Programm zum INH-Treffen 2010

Interessensgemeinschaft Nordbayerischer Höhlenforscher

INH-Tagung am 27. März 2010, Beginn 13:00 Uhr

Ort: Gaststätte "Schwarzes Kreuz" in der Ortsmitte von Eggolsheim
Brauerei Heilmann, Hauptstr. 33, 91330 Eggolsheim

Tagungsprogramm:

13:00 Begrüßung und Organisatorisches

13:15 Berichte: Landesverband, Kataster, Vereine und Gruppen

15:00 Kaffeepause

15:30 Podiumsdiskussion "Höhlenforschung und Höhlenschutz, wie ist das vereinbar?"

18:00 Ende (Abendpause bis zu den Vorträgen)

Abendvorträge:

19:30h Höhlen - Archive für die Vergangenheit und die Zukunft

Referentin: Dr. Brigitte Hilpert, Geozentrum Nordbayern - Fachgruppe PaläoUmwelt, FAU Erlangen-Nürnberg

20:30h Forschungsarbeit am Leiterkopf im Steinernen Meer im Nationalpark Berchtesgaden

Referenten: Rainer Borschlegel & Markus Kreuss

21:30h Vortrag mit Bildern und Kurzfilmen über Höhlentauchaktionen in Indonesien, dabei über spezielle Arbeitstechniken im Rahmen eines Trinkwasserprojektes der Universität Karlsruhe.

Referent: Marco Wendlberger

Organisationskomitee 2010:

D.Gebelein (GUS/KGM) - E-Mail: dieter (dot) gebelein (at) gmx (dot) de

M.Harder (FHKF) - E-Mail: martin (dot) harder (at) t-online (dot) de